



Karlsruhe
gemeinnützige GmbH

01.12.2021

PRESSEMITTEILUNG

Bischof Nikolaus besucht die Kita Aufwind der AWO Karlsruhe Themenfelder „Sinn, Werte, Religion“ sind wichtige Bestandteile frühkindlicher Bildung

Karlsruhe (sct). Kinder sind von Natur aus neugierig, begegnen der Welt offen und stellen viele Fragen. Sie beschäftigen sich früh mit den tieferen Themen des Lebens, dazu gehören Fragen wie woher komme ich, wohin gehe ich, warum soll ich teilen, warum Rücksicht nehmen und vieles mehr. Umso wichtiger ist es, dass sie für ihren Sinnhorizont und ihr sich entwickelndes Wertgefüge, Struktur und Orientierung erhalten. Kindertagesstätten sind, neben dem Elternhaus, ein zentraler Ort für die frühkindliche Bildung.

Vor allem dem Bildungsbereich Sinn, Werte, Religion kommt hierbei eine grundlegende Bedeutung zu, was sich im baden-württembergischen Orientierungsplan für Bildung und Erziehung in Tageseinrichtungen widerspiegelt. Auch für die explizit überkonfessionell ausgerichteten Kitas der AWO Karlsruhe gemeinnützigen GmbH, ist die Auseinandersetzung mit diesen Themen ein wichtiges Anliegen. Die pädagogischen Fachkräfte der AWO Karlsruhe vermitteln keine konkret religiösen Wertvorstellungen. Vielmehr gehen sie in diesem Kontext gemeinsam mit den ihnen anvertrauten Kindern, in eine intensive, philosophische Auseinandersetzung.

In die Kita Aufwind kommt beispielsweise jedes Jahr der Bischof Nikolaus. „Danke sagen, teilen, nicht alles als selbstverständlich ansehen, weg vom Konsumdenken – wir nehmen die religiösen Feste wie Nikolaus oder Weihnachten zum Anlass, den Kindern die dahinter liegenden, universellen Werte zu vermitteln“, erklärt Beate

Struck, Leiterin der Kita Aufwind. Dann erfahren die Mädchen und Jungen auch, was viele heute gar nicht mehr wissen, dass der Bischof Nikolaus in Patara, der heutigen Türkei, geboren wurde. Leider wird dieser prominente Gast in diesem Jahr wegen der Corona-Beschränkungen nicht wie gewohnt in die Kita kommen können. Aber dafür hat sich Beate Struck eine schöne Alternative ausgedacht. Der Bischof Nikolaus wird in seinem originalgetreuen Gewand und der Mitra – der Bischofsmütze, die die Kita-Leitung selbst genäht hat, am 06.12. draußen auf dem Kita-Gelände unterwegs sein. Dann können ihn die Kinder wenigstens, mit dem derzeit erforderlichen Abstand, zu Gesicht bekommen und ihm zuwinken.

Auch in der interkulturellen AWO Kita Monelli werden religiöse Anlässe wie St. Martin, Nikolaus, Advent und Weihnachten genutzt, um die Themenfelder Sinn, Werte und Religion in den Kita-Alltag zu integrieren. Selbstverständlich sind auch andere kulturelle Bräuche wie das schwedische Lucia- und das muslimische Zuckerfest mittlerweile Bestandteil des Kita-Angebots. Während der Adventszeit lesen die pädagogischen Fachkräfte u.a. den Kindern jeden Tag im Morgenkreis aus dem Buch: „Weihnachten in aller Welt: Mit 24 Geschichten durch den Advent“ vor. Dabei erfahren sie wie Gleichaltrige in Ländern wie Israel, Australien, Benin oder Österreich das Weihnachtsfest begehen. Danach erzählen die Kinder wie Weihnachten bei ihnen zu Hause aussieht. Dabei ist eine interessante Entwicklung zu beobachten. „Bei uns feiern viele zu Hause Weihnachten, auch Kinder mit muslimischem Hintergrund erzählen, dass die Eltern Christbäume aufstellen und Geschenke für sie haben“, so Franziska Graner, Leiterin der Kita Monelli.



Bildunterzeile 1: In die AWO Kita Aufwind kommt jedes Jahr am 06.12. der Bischof Nikolaus. Das traditionelle Gewand und die Mitra hat Kita Leiterin Beate Struck selbst genäht.

Ansprechpartnerin für Journalist*innen:

Somajeh Cathrin Tewolde

Unternehmenskommunikation

AWO Karlsruhe gemeinnützige GmbH

Tel: 0721 35007 168

E-Mail: s.tewolde@awo-karlsruhe.de

Der AWO Kreisverband Karlsruhe-Stadt e.V. bietet viele soziale Dienstleistungen an, die in einer gemeinnützigen GmbH organisiert sind. Dazu gehören 75 Einrichtungen mit Angeboten für alle Generationen und Lebenslagen. Unsere 1.500 hauptamtlichen Mitarbeiter*innen beraten, unterstützen und begleiten Menschen in allen Lebenslagen, wie z. B. in unseren 18 Kindertagesstätten, in der Kinder- und Jugendhilfe, bei Pflegeplätzen für Senior*innen, mit der Mobilen Pflege und Betreuung, in der Tagespflege, mit dem AWO Menü – Essen auf Rädern, bei Arbeitslosigkeit, Drogenabhängigkeit, psychischen Erkrankungen, bei Obdachlosigkeit, u. v. m. Als einer der größten Arbeitgeber in Karlsruhe schreiben wir auch immer wieder interessante Stellenangebote aus. In den Bereichen Pflege, Hauswirtschaft und Erziehung stehen mehr als 90 Ausbildungsplätze zur Verfügung. Die AWO Karlsruhe bietet zudem vielfältige Möglichkeiten für ein ehrenamtliches Engagement.

Weitere Informationen finden Sie auf: <https://www.awo-karlsruhe.de>

Folgen Sie uns auch auf : <https://www.facebook.com/AwoKarlsruheGmbH/>

und auf Instagram : https://www.instagram.com/awo_karlsruhe_azubi_bfd_fsj/